



En México se reunirán los presidentes de parlamentos de México, Indonesia, Corea, Turquía y Australia (MIKTA): Marcela Guerra Castillo



PUBLICADO POR: [GABRIEL CASTILLO GARCÍA](#) MAYO 6, 2024

Por: Arturo Paz, reportero de Nuevo México Plural/Cámara de Diputados

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, presidirá la 10ª Conferencia de Presidentes de Parlamentos de MIKTA, reunión de alto nivel en la que participarán legisladores de Indonesia, Australia, Turquía, República de Corea y México, naciones con valores democráticos en común.

MIKTA se estableció como una agrupación interregional de países miembros del G20 en 2013, cuyo compromiso con la democracia y el trabajo colaborativo en el sistema multilateral es significativo. Los miembros de este mecanismo de colaboración, integrados por la rama Ejecutiva y Legislativa, contribuyen activamente en los principales foros internacionales y desempeñan un papel constructivo en el entorno internacional que aumenta el entendimiento mutuo, profundiza los lazos multilaterales y ayuda a encontrar puntos comunes para la cooperación.

Los países que componen MIKTA tienen como objetivo promover el diálogo y el apoyo a iniciativas compartidas en el ámbito multilateral, para buscar la prosperidad y un buen futuro para nuestros países, al identificar oportunidades comunes.



Para México, es relevante este tipo de mecanismos para fortalecer las relaciones bilaterales, proyectar nuestros intereses en otras regiones, diversificar vínculos con socios no convencionales de relevancia internacional, apuntalar intereses compartidos como democracia, derecho internacional, multilateralismo y cooperación internacional y realizar consultas en foros como la ONU y el G20 para responder a los desafíos internacionales y promover una mejor gobernanza global.

En esta ocasión, los parlamentarios abordarán cuatro temas: a) Fomentar la paz global a través del diálogo: ¿cómo pueden los parlamentos tener un impacto?, b) Igualdad de género: desafíos parlamentarios y estrategias para la inclusión, c) El comercio como medio para aumentar el desarrollo sostenible y la prosperidad compartida, d) Ante el incremento de los flujos migratorios internacionales, ¿cómo garantizar los derechos humanos?

“El propósito fundamental de esta Conferencia es fomentar el diálogo, facilitar y promover la coordinación de estrategias entre los miembros de MIKTA, para abordar los cambiantes desafíos de nuestros tiempos”, explicó la diputada presidenta.

La 10ª Conferencia se centrará en el intercambio de experiencias de acciones legislativas implementadas por cada parlamento, en temas centrales de la agenda internacional y de los países MIKTA (México, Indonesia, Corea, Turquía y Australia), que son economías emergentes muy potentes, con el propósito de obtener directrices e implementar acciones futuras.

Este lunes estarán en la Ciudad de México Puan Maharani, presidenta de la Cámara de Representantes de Indonesia; Milton Dick, presidente de la Cámara de Representantes de Australia; Numan Kurtulmuş, presidente de la Gran Asamblea Nacional de Turquía, y Kim Jin-pyo, presidente de la Gran Asamblea Nacional de la República de Corea.

En noviembre de 2023 la Cámara de Diputados recibió la presidencia de MIKTA en su rama Legislativa, y en febrero de este año la canciller Alicia Bárcena recibió la coordinación anual del MIKTA en su rama Ministerial.

La Cámara de Diputados ha participado de manera activa en las reuniones de MIKTA y está contemplada en la Agenda de Diplomacia Parlamentaria aprobada por la Junta de Coordinación Política.

Cabe destacar que MIKTA representa el 7.1 por ciento del Producto Interno Bruto a nivel mundial, el 7.3 por ciento de la población a nivel global y cada uno de los países que conforman MIKTA son líderes regionales en términos económicos y de política exterior.

<https://www.nuevomexicoplural.com/en-mexico-se-reuniran-los-presidentes-de-parlamentos-de-mexico-indonesia-corea-turquia-y-australia-mikta-marcela-guerra-castillo/>